



Recibido: 7 de octubre de 2011

Aceptado: 1 de diciembre de 2011

Reseña de libro

Book review

Ruíz Cancino, E. 2010. Ichneumonidae (Hymenoptera) del Estado de Tamaulipas, México. Editorial Planea. México. 184 pp + Anexo con 28 figuras. ISBN: 978-607-8015-05-4.

Este libro es el número seis de la Serie Avispas Parasíticas de plagas y otros insectos. En este caso la obra trata de la familia Ichneumonidae, la más grande del Orden Hymenoptera. Sus miembros generalmente son avispas parasíticas de otros insectos, algunos grupos parasitan arañas; otras especies son depredadoras de huevos de arañas o pseudoscorpiones. Se han utilizado con éxito en el Control Biológico de insectos plaga de hortalizas, frutales y forestales. A nivel mundial existen más de 22,000 especies descritas, para México se han registrado más de 1,050 especies identificadas y para Tamaulipas 802 (52%) identificadas, siendo la entidad mejor representada en el país. En el libro se incluyen datos de 26 subfamilias, 275 géneros y 802 especies.

La obra consta de los siguientes temas: Introducción, Tamaulipas y sus comunidades vegetales, Familia Ichneumonidae, Ichneumonidae de México, Ichneumonidae de Tamaulipas, La Reserva de la Biosfera El Cielo y los Ichneumonidae, Cryptini de Tamaulipas por tipo de vegetación, Cryptini de Victoria, Ichneumonidae de El Madroño, Victoria, Ichneumonidae del Cañón del Novillo, Victoria, Ichneumonidae de Tamaulipas 2007-2008, Relaciones zoogeográficas, Hospederos de Ichneumonidae, Ichneumonidae y Control Biológico en México, Conclusiones, Literatura citada y Apéndice.

Al conocer al autor, además se tiene conocimiento de su esfuerzo y dedicación por muchos años al estudio de los ichneumónidos de México, y su contribución al conocimiento de algunas familias de Hymenoptera en el país. Su liderazgo ha contribuido a la determinación de muchas nuevas especies de ichneumónidos mexicanos con la colaboración de especialistas rusos, tales como los doctores Dmitri R. Kasparyan, Andrei E. Humala y Andrey V. Khalaim; y también de especies de Aphelinidae y Encyrtidae.

Por tanto, se reconoce la contribución en el aumento del conocimiento de los Ichneumonidae de México, ya que el Dr. Ruíz también es coautor de los libros Cryptini (Hymenoptera: Ichneumonidae: Cryptinae) de México (Parte I y II) publicados por los doctores Kasparyan y Ruíz en los años de 2005 y 2008, respectivamente. Estos libros pueden adquirirse directamente con el Dr. Ruíz (eruiz@uat.edu.mx).

La reseña es dedicada al Dr. G. Halffter, excelente formador de recursos humanos y gran ejemplo por su liderazgo en la divulgación científica.

Juana María Coronado-Blanco. Facultad de Ingeniería y Ciencias, Universidad Autónoma de Tamaulipas. 87149, Cd. Victoria, Tamaulipas, México. jmcoronado@uat.edu.mx